



# À propos des

Centres de la jeunesse et de la famille Batshaw

Bulletin du directeur général, Michael Udy

## MOIS DE L'HISTOIRE DES NOIRS ... suite et fin!

Le mois de février a été ponctué de festivités :

- Un lunch et un film au campus de Prévost;
- Un souper antillais préparé par le personnel du foyer de groupe Couvrette et un film sur l'histoire des Noirs;
- Un lunch et un invité au campus de Dorval;
- Des activités éducatives et sociales à l'école Mountainview, y compris des invités, des chansons, des danses et des mets antillais et africains;
- Toute une journée d'activités au foyer de groupe Bourbonnière, dont des exposés sur des événements et des personnes qui ont influencé la vie et l'histoire des Noirs, en plus d'un festin antillais préparé par la légendaire Winsome Arthurs;
- Le personnel des SJC et du Contentieux ont dégusté divers mets tirés de diverses origines et ont visionné le film *Hotel Rwanda*;
- Le fameux lunch du Mois de l'histoire des Noirs ... cette idée conçue par Florence Clark et Garnett Forbes, en 1992, est maintenant le couronnement du Mois de l'histoire des Noirs. Cette année, plus de 100 personnes se sont régalingées les papilles grâce au succulent repas exotique qui a su marier cultures et traditions. Annie Alexander a cousu des nappes jusqu'au petit matin, plusieurs familles d'accueil et employés ont concocté des plats et d'autres bénévoles, sous le leadership dynamique de Nick Argyropoulos, de sa mère et de Denise Bertrand, ont réussi à mettre une fin heureuse à un mois débordant d'activités!

## LA FONDATION BATSHAW "DÉFILE" À OGILVY!

La Fondation organise un défilé de mode, le mardi 19 avril, à 19 h à Ogilvy. Grâce à l'appui d'Ogilvy, de Via Rail, de la brasserie Bavaria, du Domaine Pinnacle, du Club Atwater et au travail acharné du comité organisateur présidé par Kim Drummond, 350 billets au prix de 75 \$ chacun sont actuellement en vente. La totalité des montants recueillis serviront à couvrir les services de tutorat offerts par la Fondation. Si vous vous intéressez à la mode, que vous voulez prêter main forte aux enfants qui ont besoin de tuteurs, que vous désirez acheter des billets ou en vendre à vos amis et connaissances, n'hésitez pas à téléphoner à Ghislaine Corbeil, au 989-1885, poste 201.

## LE PROJET DU CAMPUS PROGRESSE

J'ai le grand plaisir de vous annoncer que les Centres Batshaw sont arrivés à une entente avec l'Hôpital Douglas sur l'emplacement et l'étendue du terrain sur lequel sera construit le nouveau campus. Les installations seront situées au coin nord-est du terrain de l'Hôpital, en face du boulevard Champlain. Les conseils d'administration des deux établissements ont adopté des résolutions qui acceptent ce plan en principe. Nous sommes reconnaissants à nos collègues de l'Hôpital Douglas dont la collaboration nous a conduits à ce point et nous avons hâte d'aller de l'avant avec ce projet!

## UDY POUR PRÉSIDENT!

Bon, maintenant que j'ai piqué votre curiosité, je vous prie de me pardonner le manque de modestie en écrivant sur moi dans l'*À Propos*, mais ... les Centres Batshaw sont membres de la Ligue pour le bien-être de l'enfance du Canada (LBEC), depuis 1992. Cet organisme compte plus de 100 membres dans 13 provinces et territoires. Certains sont des fournisseurs de services – comme les Centres Batshaw – et d'autres, des directions de gouvernements provinciaux, des professeurs d'universités ou des défenseurs des droits des enfants - tous soucieux du bien-être des enfants. Le Centre jeunesse de Montréal, l'Association des centres jeunesse du Québec et la Commission des droits de la personne et des droits de la jeunesse sont également membres de la LBEC.

La Ligue parraine plusieurs symposiums à travers le Canada, comme celui qui aura lieu à Montréal, les 26 et 27 mai 2005 : **Des enfants à protéger, des adultes à aider : Deux univers à rapprocher.** La Ligue est également partenaire du Centre d'excellence pour la protection et le bien-être des enfants (CEPB). Celui-ci entreprend et dissémine des recherches favorables au bien-être de l'enfance, tient des colloques comme *Outcomes in Child Welfare*, en 2003, mène d'importantes recherches et distribue de la documentation sur des questions importantes reliées au bien-être de l'enfance, comme le *Canadian Incidence Study of Abuse and Neglect*. De plus, la Ligue a reçu plusieurs subventions pour élaborer des outils qui se sont avérés importants au domaine du bien-être de l'enfance, par exemple le dépliant intitulé : *Discipline Without Hurting* dont nous nous servons aux Centres Batshaw et pour lequel notre Fondation a octroyé des fonds, ainsi que le projet canadien *Looking After Children (LAC)* auquel participe la Direction des services à l'enfance et à la famille des Centres Batshaw. De plus, chaque année, la Ligue décerne des prix pour contribution exceptionnelle à des bénévoles, des intervenants auprès d'enfants, des familles d'accueil, de jeunes leaders, des accompagnateurs et d'autres personnes du domaine de la recherche et de l'évaluation. Les parents d'accueil rattachés à notre établissement, M<sup>me</sup> Vonnice Ruggles ainsi que M. et M<sup>me</sup> Ibrahim Abdelatiff, ont reçu le Prix de la LBEC pour contribution exceptionnelle - catégorie famille d'accueil, respectivement en 2001 et en 2003. Ces familles d'accueil se sont ainsi attirées les honneurs et la reconnaissance de tous!

Je fais partie du conseil d'administration de la Ligue, depuis 1996. À la réunion de février, j'ai été élu président pour un mandat de deux ans. Je suis honoré et heureux d'être à la tête d'un organisme en plein épanouissement et si important pour notre domaine. Siéger au conseil d'administration de la Ligue pour le bien-être de l'enfance est une activité bénévole, qui ne m'éloignera pas davantage du bureau. Je suis très fier de l'apport de notre établissement à la Ligue, au fil des ans. Les Centres Batshaw sont bien connus et bien respectés dans la communauté canadienne du bien-être à l'enfance. Je suis tout autant fier de la contribution sans cesse grandissante de la Ligue pour soutenir les milliers d'intervenants de première ligne, de cadres et de chercheurs à travers le Canada, qui oeuvrent quotidiennement à améliorer la vie des enfants à risque et de leurs parents.

Pour en savoir davantage sur la Ligue et sur le Centre d'excellence, faites une visite à leur site respectif : <http://www.cwlc.ca> et <http://www.cccw-cepb.ca>

## DATES À RETENIR

**Du 17 au 23 avril : Semaine nationale des bénévoles :**

Renseignements : Kim Kurtz, 932-7161 (340).